El rebrote fascista y la rebelión de los pueblos

GersonMartínez

Cuando sepas que he muerto no pronuncies mi nombre di Ñancahuazú luciérnaga gratitud a la vida.

Cuando sepas que he muerto di palabras sublimes

rebelión sacrilegio marlín destellante di pájaro de fuego.

Cuando sepas que he muerto suelta sílabas aterradoras

Poesía libertad No intervención Soberanía sin permiso.

O vomita si quieres mañanas ensoñadoras

Di relámpago jaguar Ética insobornable. Y si aquello fuera insuficiente grita humanidad objeción de conciencia grita pueblo y dignidad.

Porque en los recitales del pájaro sol habibti es un trino a la mujer amada habibti significa niña entrañable o con el sentimiento y la indignación de los pueblos

significa: Palestina libre.

(Un poema para Palestina)

La primera línea es un verso del poeta insurgente Roque Dalton, que justo ahora cumpliría 90 años.

Su país, una tierra brevísima, tan diminuta que Gabriela Mistral (oct. 1931) y el mismo Dalton le apodaron el Pulgarcito de América. Saint Exupery en cambio, quien hizo un aterrizaje forzoso, allí mismo, antes de su desaparición husmeando a los nazis, en 1944, altivo y creativo como era, no quiso utilizar la metáfora de Gabriela, y representó al país como el asteroide B-612, tomó una rosa de ese territorio más pequeño que la Palestina histórica, antes de sufrir la Nakba o catástrofe 1947-1948. Tan diminuto El Salvador que en él no caben los puntos cardinales, pero cabe desde luego el Sur global, cabe el amor a los pueblos.

La mega crisis ha comenzado

Un poema para Palestina es quizá el mejor pre-texto para hablar de un mundo ajedrezado, donde el hegemón ya no puede seguir dominando como hasta ahora, y los pueblos de la Tierra ya no quieren seguir siendo sometidos como hasta hoy.

Acudimos al XXIX Seminario Internacional justo en un parteaguas histórico, al borde del hipocentro. Una situación internacional pre revolucionaria, un torrente a lo mejor pronto liberador. Lo cierto es que, pese a algunos reveses, vivimos en un planeta que está revolucionando sus giros hacia el próximo orden mundial. Algunas señales:

1

Debacle de hegemonía y deriva neofascista

- El desenfreno de la estrategia neoliberal globalitaria, terminó por descompensar la potencialidad industrial del imperio y de su falange noratlantista. El hegemón siente el boomerang de sus desafueros contra el mundo. Percibe su propia tendencia al rezago. Y en lugar de optar por una multilateralidad complementaria y cooperante, fractura su propio tablero geopolítico.
- Y en su país, con el Estado más súper armamentizado del planeta, con cien millones de armas más que ciudadanos en manos civiles, con un recrudecimiento del supremacismo blanco, una polarización creciente, la rosca en el poder, al servicio de los intereses ultra oligárquicos, proclama un virtual estado de guerra contra su propio pueblo y las minorías, contra la cultura y consciencia antifascista y de izquierda, y el odio declarado contra la oposición política.
- Aquello ocurre al tiempo que armamentiza aún más, al terrorismo de un Estado capturado por una banda fascista, e interpone su consabida matonería para proteger la impunidad de esa camarilla ultra sionista, mientras ésta sigue cometiendo en el Oriente Medio, todos los crímenes de guerra tipificados por el derecho internacional, en pleno siglo XXI.

2

Realineamiento del mundo

Nos hallamos ante el más acelerado realineamiento y recomposición geoestratégica del mundo, tendiente a una época de pluri polaridad y lucha, entre una multipolaridad ojalá comunitaria, soberanista, socialmente justa y comprometida con la diversidad de la vida, frente al arcaico eje de las potencias colonialistas, depredadoras, ahora en su peor crisis desde la segunda guerra imperial.

3

La rebelión de los pueblos

En el marco de una suerte de palestinizacion progresiva de la consciencia de los pueblos, se intensifica y se escenifican estallidos de lucha popular en multitud de países, mientras la necesidad y la exigencia histórica de proyectos transformadores mucho más claros, interpela a la izquierda socialista y revolucionaria y a las demás fuerzas democráticas.

Un desafío gigantesco

Se trata en síntesis, del más grande y colosal desplazamiento y dislocación de placas tectónicas de la historia, geoeconómicas y geopolíticas, donde el ministerio de la defensa se arranca la máscara y muestra

sus mandíbulas para sincerar su naturaleza. Es el ministerio de la guerra contra el mundo, pero ahí mismo en Gotham, es el ministerio de la guerra contra su propia gente. Por si alguno le quedara duda.

La guerra del opio por otros medios

Como un componente fundamental de la guerra múltiple, la maquinación extremista recrudece, otra vez, la guerra del opio por otros medios, esto es, la arremetida de los dementores contra toda cultura comunitaria, plural, diversa y democrática, mientras jaquea electrónicamente la intimidad y las opiniones de la gente e interviene el proceso de formación de las decisiones y la autodeterminación de los pueblos.

En este campo, los nuevos filibusteros no son solo los portaaviones que están matando personas en el Caribe, son legiones de algoritmos al servicio de la oligarquía transnacional y el lumpen fascismo. Es la geopolítica de la mente. La izquierda militante debemos terminar de desentrañar la sofisticada naturaleza de ese nuevo teatro de guerra, para convocar comunidad digital, resistencia digital, militancia digital e insurgencia digital, para apoyar con las comunicaciones de escala, el trabajo social territorial.

II Aprendizajes posibles

Y en este marco, quizá sea útil destacar al menos tres aprendizajes que pudieran contribuir a enfrentar de raíz la depredación y el desangramiento del planeta, causado en la Era del capitaloceno y por la nueva embestida fascista.

El pensamiento y la praxis crítica

Elevar el pensamiento crítico y la acción crítica, divergente, alternativa, creativa y rupturísta de pueblos y militancias, hasta el origen de los problemas, en función del bien común, la justicia y la vida en toda su diversidad y hasta las últimas consecuencias. Y desde luego en función de construir y fortalecer sujetos individuales y colectivos auténticamente revolucionarios.

2 Iniciativa, iniciativa y más iniciativa

Tomar la iniciativa participativa, horizontal y auto convocante de la más amplia confluencia de fuerzas contra toda dominación, que permita ganar, consolidar y fortalecer el honesto e insobornable liderazgo de la izquierda, que necesitan, merecen y exigen los pueblos.

3 De la resistencia hacia la batalla síntesis

Resistir al fascismo y al narco capitalismo, con una visión operatoria, concreta, pero estratégica, permitirá impulsarnos más allá de la resistencia, hacia la batalla síntesis y la victoria decisiva. Es la cuarta dimensión del proceso histórico, donde el tiempo juega un papel revolucionario.

Y el tiranosaurio sigue allí

Cierro mi saludo con un extrañísimo relato, garabateado justo a unas cuadras de este recinto, en el Barrio Chimalistac frontera Coyoacán-Álvaro Obregón, escrito por un hermano morazanista y maestro de las letras, Augusto Monterroso, encarcelando y exiliado por la dictadura de Ubico, desde Guatemala hacia Mexico en 1944, en el primer auge del fascismo. Criticó el despotismo, la represión, la corrupción, la traición y la hipocresía en la política. Pero como ya conocemos la historia, entonces recordemos unidos el relato más brevísimo del mundo:

Cuando despertó, el dinosaurio todavía estaba alli.

(Fin del relato)

Y es verdad, el tiranosaurio sigue frente a nosotros, como antes, con un caparazón erizado de cañoneras y zarpas de silicona que se derriten con el ogro naranja, que hoy vomita porta aviones y metralla de twitters, emponzoñados de mentiras y odio contra la vida.

Y aunque Auschwits vuelva a rebrotar esta vez en Gaza y Cisjordania, y aunque arremeta a la sombra del tiranosaurio rex, la pequeña honda de un niño palestino derribará al Golem incendiario.

Mientras aquello sucede, los niños gazatíez y cisjordanos urgen a los estados democráticos a detener el genocidio. Y la ética de la vida reclama medidas, cese a la impunidad, sanciones efectivas y no solo pronunciamientos. La hoja de parra de una declaración imprescindible, no exime la responsabilidad de los estados. Un minuto perdido es la vida de un niño consumida por el minotauro.

El turno de los ofendidos.

Y por eso mismo, en cualquier lugar que algún sátrapa desgarre la vida.... los pueblos del mundo tenemos que unirnos para derrotar a la barbarie.

Y tal como rezan los murales de muchos barrios del mundo:

sólo los peces muertos siguen la corriente.

Tenemos que vencer la manipulación neuro reptiliana

Frente a la esquizofrenia de los cruzados, frente las focas que aplauden abierta o solapadamente a los autócratas, frente a la mentalidad de rebaño de los obedientes al libre to de los autócratas despóticos, lacayos de hegemón narco fascista, la consciencia crítica y la rebeldía rompedora de los pueblos es el camino.

Y esque en cualquier tiempo, vencer el síndrome de Estocolmo es importante, pero derrotar ahora esa vergonzante fascinación por los sociópatas, es aún más importante. La marcha de los ofendidos ha comenzado.

Fuerza México

Fuerza Argentina

Fuerza Bolívar

Fuerza Brasil

Viva Claudia Sheinbaum

Viva Zapata

Viva el Partido del Trabajo

Viva el internacionalismo de los pueblos